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 省十二届人大常委会第三十次会议简报组         2017年5月26日 

5月26日上午,省十二届人大常委会第三十次会议分组审议

《省人民政府关于2016年全省环境情况和环境保护目标完成情况

以及2017年环境保护目标计划安排的报告》。第一组由姜玉泉委

员召集,姜玉泉、王晓光委员,王柯敏副主任,詹鸣、向德伟委员先

后发言。列席会议的省十二届人大代表刘献军也发了言。

姜玉泉委员说,目前全省的环境状况总体稳定,局部向好,趋

势是令人高兴的,尤其这次借中央环保督查的东风,有力推动了一

些具体问题的解决。对报告表示赞同。同时,全省的环境状况还

比较严峻,改善环境的压力很大,任务还很重,要加力度、打硬仗,

持续发力,尤其是要把一些攻坚战拿下来。建议:1、全省这么多工

业园区,包括工业集中区,全部建成或者投入运营集中污水处理厂

的刚刚一半多,按照国务院水十条的规定今年年底要全部建成,差

距非常大。这项工作要加大力度。2、全省的建制镇建成污水处理

厂的只有10%多一点点,接近90%还没有建,这一块硬骨头不加力
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度,很难啃下来。3、黑臭水体的治理任务也很繁重,有些是计划

中,有些甚至计划都没有到位,要加强组织领导,加大攻坚攻关的

力度。4、报告中讲下半年选择两个市州开展环保督查,我建议加

一倍,选择四个市州。搞环保督查确确实实是推进生态环境保护、

治理环境污染的一个非常有效的办法,从中央环保督查的实效就

很能说明问题。已经搞了试点,方式、办法都基本摸清楚了。要通

过这个方式自加压力,推进环保历史欠帐问题的解决。

王晓光委员说,对报告基本表示同意,环保问题我们欠帐太

多,只能一步一个脚印来做。建议高度关注新增污染问题。我省

环保设施建设基础薄弱,政府应在生活垃圾处理、畜禽养殖集约

化、黑臭水体治理、污水处理设施等方面,切切实实加大财政资金

投入力度,切实解决新增污染问题,争取用5年时间让我省的环境

保护工作上一个新台阶。

王柯敏副主任说,今年省政府的报告跟去年相比有很大进步,

格式很规范,内容很详实、实事求是,既肯定成绩,也不回避问题。

市县人民政府向同级人大和常委会汇报,可以这个为蓝本。感受:

1、政府能看到一些深层次的问题,对环保事业是一个很大的促进。

比如环保监管执法能力和水平要进一步加强的问题,省级环保机

构不健全、队伍建设后继乏力问题,机构编制不完善、人员队伍结

构不合理的问题等,省政府已经认识到了,应该要下决心整改到

位,希望明年不要再出现同样的问题。2、报告数据非常翔实,有很

多附件,一些描述性的结论性的观点,附件里面都有数字,在用数
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据说话。3、我省环保工作法治意识在进一步增强。如省市县人民

政府要向同级人民代表大会或者常委会报告年度环境状况、环境

保护目标完成情况,新环保法要求2015年正式实行,2016年湖南

省政府就报告了这项工作,当年我省有68个县作了报告,在全国是

走在前列的。今年只有14个县没有列入计划,建议环保厅加强督

导,实现全覆盖。建议:进一步提高对土壤污染的重视程度。土壤

污染具有隐蔽性、积累性和滞后性。目前,土壤污染的指标设定还

不是非常的科学,防治技术也相对滞后,我省要把土壤污染防治摆

在更加重要的位置上,切实加大技术研究和财政资金投入力度。

詹鸣委员说,赞成报告。环境保护工作得到了各级政府的高

度重视,尤其是这一次中央的环保督查,应该说对全社会的影响力

和震动力是史上没有的。建议:习近平总书记对药品管理提出的

“四个严厉”要求,对环保工作非常适用,具有很强的指导性,应予

以践行。一是最严谨的标准。我省环境保护工作标准是比较完整

和严谨的,但还有更严谨的空间。二是最严格的监管。环保监督

最好的办法是充分发动群众。建议借鉴高速公路抓拍、举报违规

行为并给予奖励的做法。充分发动群众监督、举报环境问题,并给

予奖励,不要等着中央来督查。三是最严厉的处罚。对环境保护

违法行为要就高不就低,严肃处理到位。四是最严肃的问责。充

分运用问责手段,让各级干部和企业负责人都有压力。最后加一

点,环境保护工作要有最持久的韧劲,不要搞成一阵风,不能搞运

动式,要常督常查、真督真查、严督严查,打持久战。
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向德伟委员说,建议湖南在两个领域实现突破:1、城市垃圾分

类处理。选择长沙市、株洲市等基础比较好的地方,搞全省垃圾分

类处理的立法,通过立法宣传和政府补贴,实现城市垃圾的分类处

理。2、毛坯房的问题。海南省从今年7月份开始,全省取消毛坯房

销售,商品房都必须是要基装到位,这个方面湖南能不能也实现突

破,减少装修的浪费和污染。

省十二届人大代表刘献军说,赞成报告。建议:1、进一步完善

评价机制。环保部门的负责同志要市县交叉检查,检查以后相互

打分,再综合排名,这样环保工作会做得更好。2、大力打造绿色

GDP。环保产业的发展也可以产生新的GDP,我们可以叫作绿色

GDP。报告中提出“积极推进产业结构调整,大力发展节能环保等

新兴产业”,环保部门的同志,不知能不能趁这个机会更好的引导

湖南环保产业发展,做大做强这个产业,实现更大作为,为全国环

保治理贡献“湖南方案”。
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